

# LA PRODUCCION AGRICOLA DE EL SALVADOR

En 1924, año próspero, estimamos que el valor de la producción agrícola de El Salvador fue de \$36.514.000, según detalle:

	TONELADAS	DÓLARES
Café .....	60,000	\$16.800,000
Azúcar .....	20,000	2.000,000
Maíz .....	250,000	12.500,000
Arroz .....	10,000	1.600,000
Ganadería .....		2.500,000
Tabaco .....	500	200,000
Añil .....	84	150,000
Henequén .....	750	90,000
Explotación de bosques .....		250,000
Frijol .....	4,700	324,000
Otros productos ..		100,000
		<u>\$36.514,000</u>

Los gastos de producción y conservación de cada grupo son diversos; desde 20 a 30%; y tomando el promedio, 25%, el producto neto sería 27.388,500 dólares.

Esta renta, al interés legal del 6%, corresponde a un capital de 456.475,000 dólares.

Las cifras han cambiado notablemente de 1924 a 1930. El exceso de producción ha reducido los precios de todo el mundo, y el afán de especulación produjo en la bolsa de New York, principalmente, la baja de títulos.

El fenómeno más inmediato ha sido entre nosotros la reducción de circulación monetaria, y la consecuente de valorización de las cosas en un 30 ó 40%, no sabremos decirlo exactamente.

El valor estimado de la producción del suelo, en 1924, no pudo tomarse en cuenta, aisladamente, porque fue un año supernormal. Esperamos formar los números índices para el estudio de las variaciones de precios, por abundancia de productos, o por variación del valor adquisitivo de nuestra moneda.

*Pedro S. Fonseca*

Profesor de Estadística de la Escuela de  
Jurisprudencia y Ciencias Sociales.

“La Universidad”, junio de 1929.